

EL DIA

Videla se Reunirá en Marzo con el Presidente Morales Bermúdez

(UPL, IPS, AFP y PL)

LIMA, 21 de enero.— El embajador argentino, contralmirante Jorge Chevalier, dijo hoy que es "relativamente inminente" el encuentro en esta capital entre el presidente de su país, teniente general Rafael Videla, y el mandatario peruano, general de división Francisco Morales Bermúdez.

"Los (otros) contactos presidenciales sostenidos por ambos jefes de Estado y la intensa campaña que realizan, hacen sumamente probable una entrevista entre ambos luego de la visita que hará posiblemente en marzo el canciller de mi país, César Augusto Guzzetti" señaló Chevalier.

Advirtió que la llegada a esta capital, el domingo, del Jefe del Estado Mayor del Ejército de su país, teniente general Roberto Viola, no tiene ninguna relación con la probable venida del jefe de Estado argentino.

"El teniente general Viola llegará a Lima aceptando una invitación del comandante del Ejército del Perú, general de división Guillermo Arbulu Galliani".

ANULAN CONQUISTAS LABORALES

Mientras tanto, en Buenos Aires se anunció la ampliación de la jornada laboral de 35 a 42 horas, la suspensión del uso de las licencias gremiales con goce de sueldo y la anulación de todas las cláusulas convencionales que otorgan a los trabajadores beneficios más amplios que los sancionados por la ley de contratos de trabajo, son las medidas que aplicarán con su personal las empresas estatales de energía eléctrica en el ámbito de esta capital.

La aplicación de las nuevas modalidades laborales fue establecida con carácter retroactivo al 10 de diciembre último para los casos de licencias gremiales, liquidación de horas extras, y al 1.º de enero de este año para las vacaciones, licencias por enfermedad, maternidad y otras.

La medida se encuadra en una ley de reciente sanción que modifica los convenios colectivos de trabajo de los empleados y obreros estatales.

Las normas fueron transmitidas a la intervención militar en el Sindicato de Luz y Fuerza de la capital federal, y a la Federación nacional de ese gremio.

REACCIONES SINDICALES

—Una coordinadora integrada por diez sindicatos de trabajadores estatales se reunió ayer para debatir la actitud a asumir ante la eliminación de derechos del sector por parte del gobierno.

Según se supo de fuentes responsables, el conclave sindical convocó a cinco representantes de asociaciones de trabajadores intervenidas por autoridades militares y otros tantos de gremios no intervenidos, todos los cuales participaron en un pie de igualdad en el encuentro.

Aunque el debate se desarrolló en un marco de estricta reserva dado que no era una reunión autorizada por el gobierno, pudo saberse que el tema central fue la decisión oficial de aumentar el horario laborable en dependencias del Estado y la anulación de conquistas que habían obtenido los trabajadores públicos durante el régimen peronista.

Trascendió que el primer paso que seguiría la coordinadora sindical sería solicitar una entrevista ante la intervención militar en la Confederación General del Trabajo (CGT), a la que se impondría del problema y de la que se reclamaría una solución.

Esta gestión sería encomendada a uno de los sindicatos no intervenidos que forman parte de la coordinadora y no se descartaba que de fracasar la misma, tomarán cuerpo las propuestas de lucha de sectores duros del peronismo, quienes propusieron a la coordinadora la realización de paros y medidas de fuerza similares.

PRIORIDAD DEL SECTOR AGROPECUARIO

—El Ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, señaló que el gobierno espera que el sector agropecuario sea el "primero que salga adelante en la recuperación del país" para que, tras él, "arrastre la recuperación del resto de la economía".

También dijo que ese papel protagónico asignado al sector agropecuario no era para su propio beneficio sino para el "de todo el país".

El Ministro precisó que era necesario evitar el crecimiento de un sector a expensas de otros y destacó el rol que, en ese sentido, tiene el sector cooperativo en la vida del país.

9.4 POR CIENTO DE DESOCUPACION

La tasa de desocupación de mano de obra urbana en Argentina durante 1970 llegó al 9.4 por ciento, la cifra más alta de los últimos 15 años, indica hoy el matutino de centro-derecha Clarín.

El cálculo del diario, según se dice, está basado en cálculos preliminares elaborados en esferas del Ministerio de Economía que revelan que en el año anterior alrededor de 775 mil personas carecían de trabajo.

Añade el comentario que "esta tasa de desempleo manifiesta una estrecha relación con el ritmo decreciente que experimentó al conjunto de la economía argentina en los últimos dos años".

Se indica luego que ese retroceso se refleja en las caídas que registró el producto bruto interno durante 1975 y 1976 que fueron del 2 y el 4 por ciento respectivamente.

"La retracción de las actividades productivas internas que se agudizó y generalizó durante el año pasado, con la sola excepción del sector agropecuario que mostró un comportamiento dinámico, tuvo notorias consecuencias sobre el grado de utilización de los factores productivos", afirma Clarín.

Para avalar la tesis se indica que, a la tasa de desempleo, se agrega una capacidad de producción ociosa instalada que oscila entre un 15 y un 45 por ciento, según el sector industrial de que se trate.

LA IDENTIDAD DE 4 GUERRILLEROS ABATIDOS

El ejército identificó a cuatro presuntos guerrilleros de la organización "Montoneros" muertos hace dos días en la ciudad de Santa Fe, al noroeste de aquí, en un alegado enfrentamiento con fuerzas combinadas del gobierno.